

Kinder 音楽グルメの会 研修レポート

Vol. 4 >



『子どもたちの豊かな心を育てるために』 講師:久保修三 午前の部

<mark>『わらべうたであそぼう おとであそぼう』</mark> 講師:石上則子先生 午後の部

1月19日(土)、大阪国際交流センターにて、幼稚園・保育士の先生方対象の音楽教育講座、

『Kinder 音楽グルメの会 MUSIC WINTER SEMINAR』を開催いたしました。

今回は「子どもたちの豊かな心を育てるために」「わらべうたであそぼう おとであそぼう」をテーマに、 基本のカスタネットや鍵盤ハーモニカ、多彩な打楽器を使い、歌や音遊びと合わせて研修を行いました。



午前の部では「新学期を迎える前に知っておきたいこと」「子どもの表現活動 について」「楽しいリズム遊びについて」「色々なリズム楽器で遊ぼう」「楽し く吹こう鍵盤ハーモニカ」をテーマに、楽器や歌を使い、学んでいきました。

ご参加された先生の声から♪(午前の部)





♪カスタネットや鍵盤ハーモニカなどの導入についてとても勉強になりました。

- ♪鍵盤ハーモニカ指導の基本を学ぶことができ、とても参考になりました。
- ♪3学期の鍵盤ハーモニカ指導を始めていく時期に、導入方法や使用曲、練習の仕方が分かり良かったです。
- ♪「音楽で子どもはかわる」ことを改めて知りました。音楽と触れ合う時間を作っていこうと思いました。
- ♪鍵盤ハーモニカは「ひげじいさん」から指使いを復習していきます。

午後の部「わらべうたであそぼう おとであそぼう」では、就学前から小学校へのつながりを視野に入れて 「幼児期の終わりまでに育ってほしい姿」を共有しました。「おちゃらかほい」「なべなべそこぬけ」などの 「わらべうた」を、二人組、グループで楽しく実践する方法を学びました。



「歌ってあいさつ」「てあそび・からだあそび」から始まり、伴奏 やリズム伴奏を入れた「わらべうた」「おとあそび」への発展、 「様々な打楽器を使い自由に音であそぶ」など、先生方も楽しみ ながら研修を受けられ、笑顔が溢れる研修会となりました。

ご参加された先生の声から♪(午後の部)

♪実践的なことが多かったので保育の現場でも活用したいです。 ♪普段の遊びに取り入れていきたいと思えることばかりでした。

- ♪遊びを導入にし、合奏までつなげていきたいと思います。
- ♪普段触れたことのない楽器で、合わせる心地よさを実感。この楽しさを子どもたちと共有したいです。
- ♪楽しかったです。ぜひ園に持ち帰り実践出来るように職員間でも共有したいです。
- ♪楽器の奏法やわらべうたのアレンジ等、知識として備えられるものが増えて良かったです。
- ♪来年度は最初から遊び込み、成長の違いを楽しみたいです。

今後も「Kinder 音楽グルメの会」はテーマを変えて幼稚園・保育士の先生方を対象にした教育講座を開催いたします。 皆様のご参加をお待ちしております。<音楽グルメの会>